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STUDIENFACHSCHAFT Japanologie 

______________________________________________ 

PROTOKOLL DER FS-VERSAMMLUNG VOM 01.02.2022  

ANWESENHEIT (Feststellung der Beschlussfähigkeit): 

Fachschaftsräte/FSR: Chan, Lino, Naomi, Vy, Anh 

 

(Die Mehrheit der FSR ist anwesend und beschlussfähig): JA 

Anwesende Fachschaftsmitglieder: Chan, Felix, Giulia, Jessica, Lino, Linus, Marie, Merle, 

Naomi, Vy, Anh 

Protokollant*in: Hong Anh Nhu 

Sitzungsbeginn/-ende: 19:05 Uhr – 20:00 Uhr 
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1. BEGRÜSSUNG 

2. TAGESORDNUNG UND PROTOKOLL 
Die Tagesordnung und das Protokoll wurden abgesegnet.  

3. STURA-SITZUNG VOM DIENSTAG, 25.01.2022 

Aufgrund des Vorfalls am 24. Januar wurde die Abstimmung über die Satzung der 

Japanologie auf den 8. Februar vertagt. Der StuRa und speziell die Fachschaft Jura, 

welche die E-Mail versandte, die Fachschaften um Anwesenheit von offiziell 

abgesandten Vertretern bitten, damit die Abstimmung tatsächlich durchgeführt werden 

kann. Dazu sollen die Fachschaften der Sinologie und der Kunstgeschichte Ostasiens 

nochmals informiert werden. Problematisch war allerdings bisher die häufige 

Anwesenheit von nicht angemeldeten (also offiziell entsandten) Vertretern, denen es 

dadurch am Stimmrecht mangelt. 

Außerdem wird der Rektor erscheinen; bei Fragen kann man sich an dem Tag gerne 

melden. 

4. FILMABEND AM MONTAG, 14.02.2022 

Einlass wird um etwa 18:45 Uhr sein, der Film selbst um 19:15 Uhr im CATS-SAI-

Gebäude im Raum 010.01.05 (Raum, der auch für die Fachschaftssitzungen genutzt 

wird) stattfinden. Das Thema Schokolade zum Austeilen muss noch besprochen werden. 

Zur Umfrage und zum Plakat soll die Social Media-AK konsultiert werden und spätestens 

am Mittwoch soll dies auf der Website erscheinen. Aufgrund dieser Umfrage soll 

außerdem eingeschätzt werden, wie hoch der eventuell anfallende Schokoladenbedarf 

wäre. 

Marie möchte sich um Dekoration kümmern. 

Weiterhin soll mit der 2G+-Regelung gearbeitet werden. 

Richard wird sich bei Frau Wuthenow nach den Details erkundigen, sodass der Raum 

eventuell bis 22 Uhr genutzt werden kann, um mehr Spielraum für anschließende 

Gespräche zu lassen. 

5. CATS-VERSAMMLUNG VOM 28. JANUAR 2022 

Die Fachschaft Kunstgeschichte Ostasiens ist nicht erschienen, weil die E-Mail sie nicht 

erreichte. Die Fachschaft Ethnologie konnte wiederum nicht teilnehmen und hatte dies 

vorher per E-Mail angekündigt. 

Besprochen wurden die Bibliothekskommission (muss mit den anderen Fachschaften 

fortgeführt werden) sowie vergangene und zukünftige gemeinsame CATS-

Versammlungen (auch in Bezug mit Sommerfesten, und CATS-Filmnächten). Die nächste 
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Versammlung soll noch vor den Semesterferien wahrscheinlich in Präsenz, organisiert 

durch die Fachschaft Sinologie, stattfinden. 

6. QSM 

Lino kontaktierte den QSM-Referenten Philipp und wurde daraufhin in Kenntnis gesetzt, 

dass insbesondere der Aktiv-Kanji-Unterricht und der Kurs „Systematische 

Grammatik“ Probleme darstellen: Ihre Prüfungsrelevanz ist dabei von geringerer 

Wichtigkeit als die Inhalte des Modulhandbuchs und der Prüfungsordnung, welche 

damit nicht übereinstimmen. Der Fachrat soll sich darum in Zukunft kümmern; die 

Prüfungsordnung muss entsprechend angepasst werden. 

7. ASIAN POP-AG 

Es gibt zwei Termine pro Woche, jeweils am Dienstag von 18-20 Uhr im Seminarraum 

06 und am Donnerstag von 18-20 Uhr im Seminarraum 11. Institutsvorträge usw. haben 

Vorrang. Eine E-Mail über die Liste ZO-info oder ZO-intern über die AG soll noch 

geschrieben und verschickt werden (noch vor den Semesterferien). Außerdem soll die 

AG über Social Media und die Website beworben werden. 

8. LETZTE SITZUNG 

Wann sie stattfinden sollte, wird über eine Doodle-Umfrage geklärt. Besprochen werden 

soll unter anderem der Rückblick des Wintersemesters 2021/22 (u. a. 

Satzungsänderung, QSM-Antrag, bisherige Veranstaltungen wie der Filmabend). 

Themen für das Sommersemester 2022 sind die nächsten QSM, die Prüfungsordnung 

und die Fachschaftsratswahlen. 

Außerdem sollen letzte Details zum Filmabend am 14. Februar geklärt werden. 

Bei Max‘ Erscheinen könnte er eventuell noch etwas zur geplanten Asian Pop-AG 

ergänzen. 

9. SONSTIGES 

In den Fachschafts-Emails gab es zwei relevante E-Mails: 

Die Akkreditierungsagentur ACQUIN, ein Verein, welcher im Auftrag der Stiftung 

Akkreditierungsrat, Studiengänge begutachtet. Momentan stellt sie ein 

Gutachtergremium für die Japanologie an der Martin-Luther-Universität Halle-

Wittenberg. Die Referentin für ACQUIN für Japanologie ist Cornelia Wilhelm (M.A.). Die 

Termine sind am 3. und 4. März 2022. Es gibt eine Bewerbung, allerdings auch Lohn 

(insgesamt 450 €). 

Ferner hat sich der Studenten bilden Schüler e. V., ein Studierendenverein, gemeldet, 

welche ehrenamtliche Studierende als Nachhilfe für Kinder aus einkommensschwachen 
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Familien und Flüchtlinge vermittelt. Sie sind wieder auf der Suche nach engagierten 

Studierenden. 

Schließlich stellte sich die Frage nach zusätzlichem Lehrmaterial, welches man durch 

die QSM finanzieren könnte. Dies wurde jedoch vertagt. 


